

16 FCV-Moanda-Mounana

Franceville/Journée internationale des droits de la femme...

L'expertise des femmes artisanes et entrepreneures dévoilée au grand public

N.O.
Franceville/Gabon

A l'instar de la communauté internationale, Franceville a célébré, le 8 mars dernier, la Journée internationale des droits de la femme. A cette occasion, la Confédération des artisans et des petites et moyennes entreprises du Gabon (Capeg) pour le Haut-Ogooué, à travers sa secrétaire générale, Nancy Mpiga-Mpiga, y a organisé plusieurs activités qui ont duré jusqu'au 10 mars, en partenariat avec d'autres structures associatives (Femmes battantes, ONG femmes vertueuses, coordination provinciale des Vies associatives, Réseau des femmes initiatrices, etc.). Lors de la première journée, une foire artisanale a été organisée, dans sa deuxième édition, sur l'esplanade de la maison de l'artisan, dans le premier



La foire organisée par les femmes a attiré de nombreux visiteurs...

arrondissement. Elle était suivie d'une série de conférences-débats. Ce qui a permis aux femmes, rassemblées en associations, d'exposer les produits de leur savoir-faire sur la place publique. En présence du gouverneur Eloi Nzondo, qui a tenu à honorer la femme, à travers sa présence sur le lieu de la manifestation.

« Je me suis rendu compte de ce que la femme est capable

de faire. J'en suis impressionné et j'encourage toutes ces dames à aller de l'avant. Cette journée est dédiée à la femme, elles ont donc le mérite que nous soyons derrière elles, pour les encourager, les accompagner à ce qu'elles aillent de l'avant dans ce qu'elles savent faire. Il y a vraiment du talent et il faut que nous, autorités publiques, nous puissions accompagner nos mamans, nos sœurs qui se débrouillent... »,



... parmi lesquels le gouverneur Eloi Nzondo.

a souligné le gouverneur. La secrétaire générale de la Capeg, quant à elle, a invité les femmes à une émulation. « Nous devons nous regarder comme de véritables leaders charismatiques, des femmes battantes, dynamiques, intègres et prospères pour le développement de notre pays. Parce que beaucoup d'entre nous ne mesurons pas réellement nos valeurs intrinsèques, pour ne pas dire que sur cinq

femmes, trois se sous-estiment encore et ne veulent rien entreprendre. Mais, le pas a été franchi depuis que la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, nous a montré la voie à suivre, à travers de multiples actions en faveur de la femme gabonaise, ici comme à l'international », a déclaré Nancy Mpiga-Mpiga. Cette année, le thème national était : " Perception de soi, les croyances, les attitudes,

plafond de verre de la femme". Une thématique qui, selon la représentante de la Capeg, vise à booster la gent féminine à se reconsidérer, à se regarder comme de véritables leaders charismatiques pour participer, chacune dans son domaine de compétence, à une émulation des femmes. Au cours de cette première journée, les conférences-débats, animées par l'organisation non gouvernementale (ONG) "Femmes vertueuses", étaient axées sur le développement personnel et la formation ; l'épanouissement de la femme ; la santé ; l'autonomisation, la femme rurale ; la politique, etc. La journée de samedi était consacrée au fitness des femmes, aux expositions-vente appuyées par une conférence animée par la communauté musulmane, sur la réconciliation dans la famille et le lien entre la perception de soi, ainsi que l'exploitation sexuelle.

... et coopération Gabon-France

L'ambassadeur de France en visite à Franceville et Moanda

N.O.
Franceville/Gabon

L'AMBASSADEUR de la République française au Gabon, Philippe Autié, était il y a quelques jours en visite de travail dans le Haut-Ogooué. Il s'est rendu, notamment, à Moanda, la ville minière, où il a pu découvrir les exploitations et industries forestières, ainsi que les installations de mines et du manganèse de la Compagnie minière de

l'Ogooué (Comilog). Ensuite, il a été reçu par le gouverneur du Haut-Ogooué, Eloi Nzondo à son cabinet. Occasion pour les deux hommes de s'entretenir sur la présence de la France dans le Haut-Ogooué, et bien d'autres sujets d'ordre économique, tels que la forêt et la mine gabonaise.

« Le gouverneur m'a fait entendre que l'économie du Haut-Ogooué, ce n'était pas que la forêt et la mine. Nous avons des compatriotes qui travaillent dans la société



Une phase de l'entretien entre le gouverneur Eloi Nzondo et l'ambassadeur Philippe Autié.

sucrière, le tourisme, etc. Les Français sont toujours attirés par le tourisme culturel. Et la région du Haut-Ogooué regorge d'un potentiel touristique important », a dit Philippe Autié. Cette visite en terre alto-govéenne, qui prend sa base sur les relations bilatérales entre le Gabon et la France, est une première pour le diplomate français. C'est pourquoi, en marge des sociétés d'exploitation et des mines qu'il a fortement appréciées, il a également visité le Centre international

de recherches médicales de Franceville (Cirmf), à la suite de son entretien avec le gouverneur. « Comilog a de grandes ambitions avec le Gabon, et le plan de cette société est un plan d'investissement très important, massif qui verra, à l'horizon 2023, monter de manière très substantielle l'extraction du manganèse à Moanda », a souligné l'ambassadeur, ajoutant que la relation entre la France et le Gabon se porte bien, et qu'elle se trouve sur une pente ascendante.

Moanda/Elevage

Les aviculteurs s'initient aux techniques de traitement et d'alimentation des animaux

Claude-Médard MINKO
Moanda/Gabon

POUR booster l'activité avicole dans le département de la Lébombi-Léyou et ses environs, la Coopérative agricole intégrée de Moanda a récemment organisé un séminaire de formation à l'intention des éleveurs de la cette partie du pays. Cette formation a permis de passer en revue les difficultés rencontrées par ces exploitants au sujet des maladies parasitaires, les méthodes de prévention et l'amélioration des pratiques de la vaccination, l'utilisation des produits phytosanitaires, l'alimentation et son importance dans la croissance de la volaille et des autres animaux en élevage. En gros, tout ce qui participe à l'amélioration



Dr Sandrine Guindjombi visitant un poulailler.

de la productivité, singulièrement sur le plan avicole. Le stage était assuré par une vétérinaire, Dr Sandrine Guindjombi, de la Gabonaise de chimie. Selon elle, l'alimentation animale reste un problème majeur pour le développement du secteur de l'élevage. En effet, non seulement son prix d'achat n'est pas à la

portée de tous les éleveurs, mais encore l'accès à celle-ci par les exploitants de l'intérieur du pays, à l'instar de ceux de Moanda, n'est pas de nature à susciter des vocations. A en juger par les frais de transport onéreux par train ou par voie terrestre. Même si, il est vrai, la nouvelle Association des aviculteurs de



Les aviculteurs pendant la formation.

Moanda a entrepris des démarches auprès de Société meunière et avicole du Gabon (Smag), en vue de l'ouverture d'un dépôt de vente de l'alimentation animale sur place, surtout pour les poules pondeuses, la production des œufs étant justement dépendante, de façon soutenue, de la qualité de l'alimenta-

tion. Autrement dit, les ruptures occasionnées dans ce domaine impactent l'activité avicole dans la localité. Il se trouve que le point de vente de Moanda alimente à la fois la province du Haut-Ogooué et celle de l'Ogooué-Lolo. Ce qui fait que le stock livré est loin de couvrir la demande des deux provinces.

C'est pourquoi, Sandrine Guindjombi a encouragé l'ouverture d'autres points de vente pour réduire, conséquemment, les ruptures. En outre, la vétérinaire est revenue sur la question relative à la santé des animaux. Notamment sur l'utilisation des produits phytosanitaires, la fréquence des vaccinations, vu qu'il n'y a pas de spécialiste sur place. Elle a, alors, saisi cette opportunité pour instruire les aviculteurs sur les techniques de vaccination, le bon dosage des produits, les techniques de manipulation des animaux, en l'occurrence de la volaille, lors de séances de vaccination ou de déparasitage. L'entretien des étables et du matériel d'élevage a aussi été cité comme un pan important dans l'amélioration de la productivité.